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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Após as denúncias sobre as falhas no sistema de 
registro de atendimento dos hospitais do Estado, que 

não está armazenando as informações e registros sobre 
os pacientes, o que é uma norma do Conselho Federal 
de Medicina, foi estabelecido um comitê de crise para 
acompanhar as oscilações do sistema pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES). Além disso, desde ontem foi 
aberto um prazo para o recebimento das propostas de 
empresas com interesse em realizar o desenvolvimento 
e a manutenção de um novo sistema para os hospitais do 
estado. Os envelopes serão abertos no dia 30 de maio.

Ainda de acordo com a SES, o estado está tomando 
as devidas providências para resolver essa situação 
de forma permanente e os técnicos estão trabalhando 
ininterruptamente para solucionar o problema no sistema 
hospitalar que tem causado dificuldade e lentidão no 
acesso em algumas unidades próprias.  A empresa 

contratada para a manutenção também já foi notificada. 
Contudo, a SES não informou a quantidade de instituições 
que foram prejudicadas, desde quando as reclamações 
surgiram e nem as principais regiões prejudicadas.

Lembrando que em meio a um investimento milionário 
na saúde com o lançamento de um programa para zerar 
as filas de cirurgias eletivas no Estado, o governador 
Jorginho Mello (PL), chegou a publicar no Diário Oficial 
um decreto de situação de emergência em saúde pública 
nos hospitais da Grande Florianópolis. Seis hospitais 
próprios da Secretaria de Estado da Saúde (SES) na 
região apresentavam sérios problemas estruturais e 
de manutenção. Sem falar no relatório da Sociedade 
Brasileira de Radioterapia.

Parece que o governador vai precisar criar mais alguns 
programas para sanar todos os problemas que andam 
aparecendo no setor da saúde.

Sistema de saúde em crise

Nova data
Sobre a nova data para entrega do projeto Faculdade 
Gratuita à Alesc, a informação de gabinete do presidente 
da Assembleia Mauro de Nadal (MDB) é que, para esta 
semana, havia somente especulações, ou seja, se não 
tinha nada oficializado não houve de fato um adiamento do 
momento. Agora, a pedido do governo do estado, a entrega 
ocorrerá na próxima terça-feira, 16, às 11h30, no gabinete 
da presidência e, de preferência, com a presença de todos 
os deputados. Agora, é aguardar para ver se não ocorrerão 
mudanças nos próximos dias.

Santa Catarina Levada a Sério
Foi lançado oficialmente ontem o Programa Santa Catarina Levada a Sério + Perto de Você. E o primeiro encontro 
aconteceu na sede da Associação dos Municípios do Alto Irani (AMAI), envolvendo os prefeitos da região. A ação 
do Governo de Santa Catarina tem como objetivo aproximar as prefeituras do executivo estadual. Nas reuniões, o 
governador vai sentar com os prefeitos de cada associação para ouvir as demandas de todas as regiões do Estado e a 
intenção é investir nas pautas que os prefeitos elencarem como prioridades. Nesta sexta-feira, 12, será realizada uma 
rodada de conversas com os prefeitos da Associação dos Municípios do Oeste de Santa Catarina (AMOSC). O objetivo é 
realizar dois encontros com os prefeitos por semana e visitar todas as 21 associações regionais ainda este ano.

Agilidade
Durante a campanha “Registre-se! 1ª Semana Nacional 
do Registro Civil”, que vai até hoje, os cartórios de Santa 
Catarina estão emitindo segundas vias de certidão de nas-
cimento e casamento para pessoas em situação de rua em 
Florianópolis. É o primeiro passo para que possam emitir ou 
regularizar documentos de identidade, o que dará acesso a 
programas sociais. A agilidade ocorre graças aos avanços 
em informatização e sistemas nas serventias do Estado, as 
primeiras a integrarem a Central Nacional de Registro Civil, 
que permite acesso aos registros de qualquer lugar do País.

FEBRAFAR
O empresário catarinense Herivelton Ferreira, CEO da Farma & Farma, rede de Itajaí que conta com mais de 160 farmá-
cias em todo o Brasil é o novo diretor da FEBRAFAR (Federação Brasileira das Redes Associativistas e Independentes de 
Farmácias) da região Sul. Segundo Ferreira, a entidade é a que mais cresce no mercado farmacêutico. Depois de dois anos 
das dificuldades impostas pela pandemia, o setor de franchising brasileiro comemora os resultados consolidados de 2022. 
De acordo com o balanço, o faturamento das redes no Brasil superou, pela primeira vez, os R$ 211 bilhões, passando de R$ 
185,068 bilhões em 2021 para R$ 211,488 bilhões em 2022. 

A diretoria da Federação de Consórcios, Associações 
e Municípios de Santa Catarina (FECAM) vai apresentar 
à Comissão de Assuntos Municipais da Assembleia 
Legislativa (Alesc), um diagnóstico com a situação dos 
municípios nos processos de transferências de recursos 
referentes a transferências especiais e convênios. As in-
formações foram solicitadas por requerimento aprovado 
em reunião da Co-
missão. Em audiência 
com o deputado Tiago 
Zilli (MDB), presidente 
da Comissão, os 
vice-presidentes da 
FECAM, Arão Josino, 
prefeito de Ascurra, e 

Rudi Miguel Sander, prefeito de São Carlos, firmaram o 
compromisso de apresentar na próxima segunda-feira, 
15, um relatório contendo a atual situação de obras já 
iniciadas. A FECAM também requereu participação nas 
reuniões da comissão.
A Comissão pretende convocar audiência pública ainda 
em maio para que o Governo do Estado apresente aos 

municípios de que forma 
o Executivo irá repassar 
os recursos das obras 
que estão em execução 
a partir de convênios e 
transferências especiais 
firmados com a gestão 
anterior.

Diagnóstico sobre obras em execução 

FECAM


